

# Biblioteca Nacional cumple 100 años

*A lo largo de este siglo, la Biblioteca Nacional no ha tenido suficiente presupuesto para la adquisición de libros*

THAIS AGUILAR, de La Nación

Con una emisión de lotería, alusiva a la conmemoración, así como una exposición de libros relativos al descubrimiento de América, en la Biblioteca de Hatillo, la Biblioteca Nacional ha realizado una serie de actividades culturales, que culminarán el próximo 13 de octubre, día en que cumple sus 100 años.

En esta fecha se hará un homenaje a los ex directores de la entidad, con la inauguración de una sala y se dará a conocer una maqueta del antiguo edificio de la Biblioteca.

## Resguardo

La función primordial de esa institución es la captar, conservar y divulgar la producción bibliográfica nacional, aunque tiene a su haber numerosas publicaciones extranjeras.

Según expresó su director, Ruperto Arce, cuentan con unos 300.000 volúmenes y la colección más completa de periódicos costarricenses.

Por la Ley de Imprenta, las editoriales locales, privadas o no, deben entregarle dos ejemplares, aunque su director reconoció que las oficiales tienen problemas para cumplir esta norma.

Asimismo, el señor Arce reconoció que la Biblioteca no cuenta con bibliografía reciente ni con títulos nuevos de indispensable consulta, debido a la escasez de presupuesto. Explicó que la entidad cuenta con un rubro de \$5 millones, el cual debe repartirse entre 87 bibliotecas más, ubicadas por todo el país.

Agregó que lo que más les imposibilita esta escasez de dinero, es la adquisición de volúmenes extranjeros que hablan de Costa Rica, así como valiosas colecciones que les han ofrecido y que, a la postre terminan yéndose para el exterior.



La Biblioteca Nacional celebra su centenario el próximo jueves.

El presupuesto de la esta institución, que viene del programa de Servicios Bibliotecarios del Ministerio de Cultura, Juventud y Deportes, es de \$70 millones, de los cuales \$47 se van en salarios y los \$23 millones restantes en construcción de bibliotecas. Hasta el momento, hay una en la cabecera de cada provincia y en los principales cantones, así como una en Hatillo, otra en Desamparados, una por concluirse en Montes de Oca y en febrero comienza la construcción de la de Tibás.

El señor Arce informó que se incluyó una partida en el presupuesto extraordinario para construir lo antes posible, un anexo para la Biblioteca Nacional, donde se pueda ubicar a los trabajadores del semisótano. Estos funcio-

narios tiene problemas respiratorios debido a la humedad y a la contaminación que prevalecen en sus oficinas. El anexo contará, además, con una sala de audiovisuales y sitios especiales para la Academia de la Lengua y para investigadores y profesionales.

La Biblioteca Nacional tiene un promedio de 900 visitantes diarios, el cual sube en periodo de lecciones.

Para la conmemoración de este centenario, que se llevará a cabo a las 6 p.m. de pasado mañana y contará con la presencia de la segunda Vicepresidenta de la República, Victoria Garrón de Doryan, la institución publicará un libro sobre su historia, escrito por Raymundo Brenes y Gonzalo Cortez.